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ATA DA 14ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH MANHUAÇU 1 

No dia 22 de junho de 2022, às 09h30, teve início de forma telepresencial, a 14ª Reunião 2 

Extraordinária do CBH-Manhuaçu. Dando início às atividades, os membros da diretoria do 3 

Comitê, Genilson Tadeu, Flávia Dias e Senisi Rocha, cumprimentaram e agradeceram 4 

todos os presentes, ressaltando a importância da discussão dos itens de pauta, 5 

especialmente considerando as relevantes atividades que estão sendo desenvolvidas na 6 

bacia. Na oportunidade, o professor Wilson Acácio, coordenador do Fórum Mineiro, 7 

também agradeceu a oportunidade e reconheceu a bem-sucedida atuação do Comitê em 8 

prol da gestão de recursos hídricos, reforçando que o CBH-Manhuaçu tem sido exemplo 9 

para os demais Comitês em termos de organização e engajamento. Parabenizou também, 10 

a eficiência da Agevap, na figura do André, enquanto diretor-presidente da Agência, que 11 

tem se dedicado incansavelmente para desenvolver um excelente trabalho junto aos 12 

Comitês. Finalizando, se comprometeu em participar, quando possível, das reuniões 13 

plenárias, para acompanhar mais de perto as atividades que estão sendo desenvolvidas e 14 

prestar todo apoio necessário. Finalizado, então, os cumprimentos iniciais, foi passada a 15 

verificação do quórum, o qual foi confirmado com a presença de 22 (vinte e dois) 16 

conselheiros votantes presentes no momento da chamada. Na sequência, foi passada a 17 

votação da ata da última reunião plenária, ocorrida no dia 08 de dezembro de 2021. 18 

Considerando que o documento foi encaminhado previamente a todos os conselheiros, a 19 

leitura da ata foi dispensada e, após votação nominal, foi considerada aprovada com o 20 

registro de 21 (vinte e um) votos favoráveis. Retornando a pauta da reunião, foi passada a 21 

palavra novamente à diretoria do CBH-Manhuaçu para alguns informes. Para tanto, a vice-22 

presidente Flávia trouxe algumas atualizações sobre o programa de restauração florestal 23 

da Fundação Renova, informando que já foi iniciado o processo de contratação dos 24 

mobilizadores, que o período de inscrições para os produtores rurais já se encontra aberto, 25 

por meio do site da Renova, e sugeriu a realização de um alinhamento junto à Câmara 26 

Técnica para realização de um estudo mais adequado, de forma a identificar o potencial 27 

das áreas a serem recuperadas. Reforçou ainda, a importância da atuação e precisão do 28 

Comitê no processo de mobilização e acompanhamento dos trabalhos para que a meta de 29 

recuperação seja alcançada de forma bem-sucedida e que novos territórios tenham a 30 

possibilidade de serem alcançados, futuramente. Em seguida, o secretário Senisi Rocha, 31 
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reportou à plenária, a presença do CBH-Manhuaçu nas últimas reuniões do Fórum Mineiro, 32 

trazendo um resumo sobre os principais temas discutidos junto ao IGAM e outras figuras 33 

relevantes, destacando as discussões a respeito da Portaria 60 do IGAM, a efetivação da 34 

Cobrança em outros territórios, a utilização de recursos do FHIDRO, o trabalho de 35 

educação ambiental com a utilização de um ônibus, executado pelo Mário Leo, as 36 

discussões a respeito do Projeto de Lei nº 4546 que institui a política nacional de 37 

infraestrutura hídrica, o relato de experiência apresentado pela Agevap, a discussão a 38 

respeito da nota técnica sobre perfuração de poços artesianos e semiartesianos, a 39 

discussão sobre a Deliberação Normativa nº 69/2021 que trata da renovação dos 40 

Regimentos Internos, a representação dos Comitês no ENCOB 2022, a atuação do 41 

programa Pró Comitê em Minas Gerais, a interação do Fórum na construção do Plano 42 

Nacional de Saneamento básico, entre outras. Complementando sua fala anterior, a vice-43 

presidente Flávia informou que foi iniciado no território o projeto Rede de Sementes e 44 

Mudas da Fundação Renova que faz parte do processo de restauração, onde serão 45 

realizados lançamentos de sementes nas áreas mais degradadas. O projeto tem o intuito 46 

de impulsionar uma economia de base florestal na região e gerar oportunidades 47 

socioeconômicas. Concluindo os informes da diretoria, o presidente Genilson reforçou a 48 

importância da mobilização da bacia, por parte dos membros do CBH, trazendo alguns 49 

números e atualizações sobre o andamento do programa com o objetivo de incentivar a 50 

atuação dos conselheiros, que são considerados atores chave no processo. Na sequência, 51 

foi passado aos informes da AGEDOCE e para tanto, foi dada a palavra ao Assessor 52 

Fabiano que trouxe uma apresentação sobre o andamento dos trabalhos da agência para 53 

nivelamento a respeito do panorama dos programas, projetos e atividades desenvolvidas 54 

ou em andamento na bacia e no âmbito do Comitê, bem como suas instâncias. Trouxe 55 

também informações a respeito das possíveis parcerias que serão firmadas para dar apoio 56 

na implantação da Iniciativa Rio Vivo. Finalizado este item, foi passado à apresentação dos 57 

relatórios de execução do Plano de Aplicação Plurianual (PAP) e do Plano Orçamentário 58 

Anual (POA), referente ao exercício de 2021, e na oportunidade, o Fabiano trouxe 59 

relevantes informações a respeito das premissas e estrutura do PAP, no que diz respeito 60 

aos programas e eixos prioritários, bem como o acompanhamento das atividades previstas 61 

e realizadas durante o exercício de 2021 no âmbito da Bacia Hidrográfica do Rio 62 

Manhuaçu. Na sequência, foi passada a palavra ao analista Miqueias Donde, da 63 
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AGEDOCE, que apresentou o relatório financeiro orçado e realizado em 2021, e a previsão 64 

de execução do POA para o exercício de 2022. Após as apresentações e sanadas todas as 65 

dúvidas, a matéria foi colocada em votação nominal, sendo aprovada com o registro de 19 66 

(dezenove) votos favoráveis. Prosseguindo novamente à pauta, foi passada a votação das 67 

Deliberações Normativas realizadas ad referendum para viabilizar a participação de 68 

conselheiros em reuniões externas, onde o Comitê foi representado. Após informes por 69 

parte dos participantes e não havendo nenhum óbice da plenária, as matérias foram 70 

referendadas por unanimidade entre os presentes, com 16 (dezesseis) votos favoráveis. Os 71 

dois últimos itens de pauta são relacionados a indicações de representantes do Comitê 72 

para participação no ENCOB 2022 e nas reuniões do Fórum Mineiro. Para participação no 73 

ENCOB deverão ser indicados 03 (três) representantes, de cada Comitê,  sendo 01 (uma) 74 

vaga de prioridade do presidente, e 02 (duas) vagas para os segmentos distintos. Após 75 

manifestações de interesse, foram nomeados os conselheiros Genilson Tadeu, Flávia Dias 76 

e Senisi Rocha. Considerando que o conselheiro Senisi Rocha poderá participar enquanto 77 

representante do CBH-Doce, o presidente Genilson sugeriu que outros conselheiros se 78 

manifestassem, de forma que outra pessoa tenha a possibilidade de participar. Nesse 79 

sentido, foram nomeados os conselheiros Saulo e Karone para a lista de espera. Com 80 

relação ao Fórum Mineiro, foi nomeado o secretário Senisi Rocha, para permanecer 81 

atuante no Fórum enquanto representante do CBH-Manhuaçu, considerando que ele já 82 

vem realizando um excelente trabalho, acompanhando e contribuindo ativamente com as 83 

discussões. Foi proposto ainda, que seja legitimado o nome da conselheira Flávia Dias, 84 

enquanto representante suplente, para acompanhar as reuniões nas ocasiões em que o 85 

Senisi não puder comparecer. Não havendo óbice da plenária e sem mais itens de pauta, a 86 

reunião foi encerrada por volta de 12h15.  A reunião foi transmitida e gravada no YouTube 87 

no canal Comitês da Bacia Hidrográfica do Rio Doce e poderá ser acessada na íntegra 88 

pelo link: https://www.youtube.com/watch?v=wok-5oUzPMQ&t=2s. 89 

Assina esta ata: 90 

 91 

GENILSON TADEU SILVA  92 

Presidente do CBH Manhuaçu 93 

https://www.youtube.com/watch?v=wok-5oUzPMQ&t=2s

